
          

 

 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 

 

Ata   da      Sétima      Sessão       Ordinária    do     Primeiro       Período  

   Legislativo     da    Câmara    Municipal   de   Cabo   Frio,   realizada  no     

       dia         13(treze)           de            março             do           ano               de 

                                2018(dois mil e dezoito). 

                                     Às dezoito horas do dia 13(treze) de março do ano de 2018(dois mil e 

dezoito) sob a Presidência em exercício do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo  e com a 

ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço,  

reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 

chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, 

Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia dos Santos Jotta, Miguel 

Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, 

Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e Vinícius Correa. Havendo número 

regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 89ª (OCTOGÉSIMA NONA)  SESSÃO    DO  

15ª  (DÉCIMA  QUINTA)  LEGISLATURA (2017 - 2020) -30ª PERÍODO (01/01/2018 À 

31/12/2020) DE 13 DE MARÇO DE 2018 em nome de Deus. Cumprido o rito regimental, o 

Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do Expediente que constou 

do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 

LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 20/02/2018. Entrega do Diploma de Moção de Aplausos 

Autor: Ver. Letícia dos Santos Jotta - Outorgado: Senhora Josemeri de Oliveira da Conceição; 

Entrega do Diploma de Moção de Aplausos Autor: Ver. Letícia dos Santos Jotta - Outorgado: 

Maria Paula da Silva e Tereza Cristiana Nascimento dos Santos; EMENDA ADITIVA: 

0001/2018 - MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, DISPÕE SOBRE EMENDA ADITIVA AO 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº001/2018; PROJETO DE LEI: 0012/2017 - 

MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, PASSA DENOMINAR-SE TRAVESSA ALBERTINO 

PAULO DA SILVA, O TRECHO COM INÍCIO NA ESTRADA DA INTEGRAÇÃO KM 8 (ANTIGA 

ESTRADA CAMPOS NOVOS) ATÉ A FAZENDA SANTA CECÍLIA NO BAIRRO SÃO 

JACINTO; PROJETO DE LEI: 0023/2018 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, INSTITUI  

A  OBRIGATORIEDADE  DA  REALIZAÇÃO  DE  CURSOS DE  PRIMEIROS SOCORROS A 

TODOS OS FUNCIONÁRIOS DAS CRECHES MUNICIPAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 

PROJETO DE LEI: 0025/2018 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE SOBRE A 

CRIAÇÃO DO SERVIÇO DE OUVIDORIA DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO VIA APLICATIVO 

WHATSAPP E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0027/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE SOBRE A GARANTIA DO CONSUMIDOR A TROCA 

GRATUITA DE PRODUTO OU SERVIÇO, COM PRAZO DE VALIDADE VENCIDO, NO 

ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, NA FORMA QUE INDICA, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0030/2018 - JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, INSTITUI  

A  ADAPTAÇÃO  DOS  AMBIENTES  DAS  ESCOLAS  DA  REDE  MUNICIPAL PARA     

CADEIRANTES,     CONFORME     REGRAS     ESTIPULADAS     PELA     ABNT, 

INDEPENDENTE DE NÃO CONTAREM COM ALUNOS COM ESSAS NECESSIDADES; 

PROJETO DE LEI: 0031/2018 - JEFFERSON VIDAL PINHEIRO, INSTITUI  A  CRIAÇÃO  DO  

PROJETO  HORTA  NA  ESCOLA,  NA  REDE  MUNICIPAL  DE CABO FRIO; PROJETO DE 

LEI: 0033/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, DISPÕE  SOBRE  A  CRIAÇÃO    DO 

SERVIÇO  DE  TELEAGENDAMENTO  (0800)  PARA MARCAÇÃO   DE   CONSULTAS   NO   

PROGRAMA   DE   ASSISTÊNCIA   MÉDICO – HOSPITALAR  E  ODONTÓLOGICA  DOS  

SERVIDORES  MUNICIPAIS  DE  CABO  FRIO-PASMH, BEM COMO PARA QUALQUER 

OUTRO ATENDIMENTO NO IBASCAF; PROJETO DE LEI: 0034/2018 - LETÍCIA DOS 

SANTOS JOTTA, DISPÕE   SOBRE   A   OBRIGATORIEDADE   DE   UM   PROFISSIONAL   

FEMININO   NAS EQUIPES  DE  FISCALIZAÇÃO  E  POSTURA  QUE  ATUAM  NAS  RUAS  

E  DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0035/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS 

JOTTA, DISPÕE  SOBRE  A  CRIAÇÃO  DO  “PROJETO  MAIS  RESPEITO  POR  FAVOR”  

QUE ABORDA TODO  O  TIPO  DE  VIOLÊNCIA  CONTRA  A  MULHER  E  DÁ  OUTRAS 
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PROVIDÊNCIAS; REQUERIMENTO: 0019/2018 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, 

REQUER  OUTORGA  DE  MOÇÃO  DE  APLAUSOS  AO  CENTRO  DIA  DE  REFERÊNCIA 

PARA   PESSOAS   COM   DEFICIÊNCIA   E ACOMPANHAMENTO   FAMILIAR   E   AO 

ACOMPANHANTE, E CUIDADOR; INDICAÇAO: 0337/2017 - ALEXANDRA DOS SANTOS 

CODEÇO, SOLICITA AO EXMº SR. PREFEITO A REVITALIZAÇÃO DAS CALÇADAS DO 

BAIRRO GUARANI; INDICAÇAO: 0007/2018 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA AO 

EXMº PREFEITO QUE BUSQUE CONDIÇÕES NECESSÁRIAS PARA QUE SEJA 

INSTALADO UMA UNIDADE DE RESGATE EM TAMOIOS A FIM DE QUE POSSA 

FUNCIONAR UM POSTO DE SERVIÇO DE ATENDIMENTO MÓVEL DE URGÊNCIA NO 2º 

DISTRITO; INDICAÇAO: 0052/2018 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, SOLICITA 

AOEXMº SR. PREFEITO UM POSTO DA JUNTA DE SERVIÇO MILITAR NO 2º DISTRITO DE 

CABO FRIO; INDICAÇAO: 0055/2018 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, SOLICITA  AO  EXMº  

SR.  PREFEITO  QUE  DETERMINE  A  SECRETARIA  COMPETENTE COM  A  MAIOR  

URGÊNCIA  UM  ESTUDO  DE  VIABILIDADE  PARA  AMPLIAÇÃO  E REFORMA  DO  CANIL  

MUNICIPAL  LOCALIZADO  NO  2º  DISTRITO  DE  CABO  FRIO – TAMOIOS. Terminada a 

leitura do Expediente, o Senhor Presidente convidou a vereadora Letícia dos Santos Jotta para 

entregar a Moção de Aplausos às Senhoras Ana Paula Ferreira de Souza e Josemere 

conceição, por relevantes serviços prestados à sociedade cabo-friense.  Em seguida, fez uso 

da palavra a Vereadora Letícia dos Santos Jotta,  que inicialmente procedeu as saudações 

de praxe. Após, disse que não tinha palavras suficientes para falar sobre aquelas senhoras que 

tinham a determinação como lema de vida. Disse que, desejava tudo de melhor às duas 

senhoras que não mediam esforços para melhorar a vida da população de Cabo Frio, não só  

através do trabalho como ambulante, como também de trabalhos sociais que ambas 

realizavam. Após, concedeu a palavra a senhora Josemere que falou sobre seu trabalho como 

ambulante em Cabo Frio, destacando que fora excluída já que não conseguira trabalhar no 

local onde tinham os boxes, na Praça da Cidadania. Disse que, gostaria de saber do senhor 

prefeito quem mandava na cidade, se era ele, o Chefe do Executivo Municipal, o senhor 

Claudio Bastos, ou o Coronel Gilson, porque queria saber a quem obedecer. Afirmou, que fora 

obrigada a sair correndo durante a madrugada para recolher seus pertences e que os que 

tiveram a infelicidade de ter suas mercadorias apreendidas tiveram que pagar cerca de 

duzentos e quinze reais para ter o material liberado. Disse que, também o vereador Blau Blau 

fazia parte da luta em prol dos trabalhadores ambulantes, já que o mesmo também fora 

ambulante e tinha uma vida voltada para aquela luta. Dirigindo-se à vereadora Leticia Jotta, 

disse que estava feliz por saber que a mesma também lutaria por aquela classe. Adiante 

reiterou que, trinta por cento dos que foram contemplados com os boxes na Praça da 

Cidadania não os mereciam.  Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Após,  

senhor presidente franqueou a Tribuna à Vereadora Letícia dos Santos Jotta, que 

inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que fora surpreendida pelo desabafo da amiga 

Mere. Após, dirigindo-se ao Vereador Silvio David Pio de Oliveira afirmou que reconhecia a luta 

do vereador na causa dos ambulantes, mas, que sabia também que sozinho o mesmo não 

conseguiria. Observou, que desejava que todos os barraqueiros fossem tratados com 

humanidade e citou o caso da senhora Leny, que tivera seu carrinho de milho apreendido sem 

conseguir recupera-lo. Disse, que o Executivo deveria tomar providências e ela própria já 

estivera no Executivo, onde fora feito um acordo que não fora cumprido. Disse que, uma 

senhora de nome Rosemar aguardara o Coronel Gilson, por mais de uma hora para receber o 

seu crachá provisório e o mesmo não comparecera. Disse que, a diária da mercadoria 

apreendida era exorbitante e providências deveriam ser tomadas, no sentido de arrefecer o 

sofrimento dos menos favorecidos que esperavam uma atitude dos vereadores. Disse também, 

que ficaria até bonito se todos os vereadores se engajassem naquela luta para vencer o gestor, 

que já dera provas por diversas atitudes, que não estava sabendo conduzir os trabalhos. Em 

aparte, o Vereador Silvio David Pio Oliveira disse, que não considerava aqueles trabalhadores 

como barraqueiros, mas, como empreendedores individuais e agradecia a vereadora Letícia 
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Jotta por estar junto naquela luta e parabenizou a atitude da mesma. Retomando ao seu 

discurso, a vereadora Letícia Jotta agradeceu o aparte e sugeriu que fosse colocada uma 

mulher para atuar naquela área de posturas, já que as mulheres eram mais humanas, mais 

sensíveis, mais gentis e tinham muitos outros adjetivos que por certo coibiriam ações que 

constrangessem os trabalhadores. Após, comentou sobre o Projeto de Lei 0035, de sua 

autoria, dispondo sobre a instituição da última semana do mês de março, como marco onde 

seriam realizadas ações voltadas para a mulher, sob o título: “mais respeito por favor.” 

Comentou sobre um Gip que estava circulando nas redes sociais, onde um aluno de uma 

universidade, ao ver um homem negro fumando no pátio daquela instituição, perguntara quem 

perdeu aquele escravo. Frisou, que o racismo muitas vezes era demonstrado através de um 

simples olhar e que num país com a diversidade do Brasil, não fazia sentido o racismo, no que 

encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna a Vereadora Alexandra Codeço, que 

inicialmente saudou a todos. Disse que, era um grande prazer corroborar com as palavras da 

vereadora Letícia Jotta, até porque elas estiveram juntas na prefeitura, em decorrência de que 

estavam insatisfeitas com o descaso com os trabalhadores de Cabo Frio. Disse que, o caso da 

carrocinha da pipoca tivera grande exposição na mídia e a preocupação era mesmo com os 

que não tinham aquela visibilidade. Após, fez um apelo ao prefeito para que o mesmo tomasse 

providências quanto à chefia da Postura, já que a atual não estava trabalhando a contento. 

Disse ainda, que com relação à linha de ônibus do bairro Jardim Esperança ao Shopping, pela 

qual vinha lutando junto aos órgãos responsáveis, ficara feliz ao constatar que, também a 

Vereadora Letícia se empenhara naquela causa. Em aparte, a vereadora Letícia Jotta observou 

que, fora uma grande alegria ter participado daquela causa, já que ela buscara de um lado e a 

vereadora Alexandra de outro, o que acabara dando resultado. Retomando ao seu discurso, a 

vereadora Alexandra Codeço agradeceu ao Secretario de Saúde, pela instituição do TFD em 

Tamoios, ao que agradecia muito ao vereador Adeir Novais, que estivera naquela luta junto a 

ela, e ainda, sublinhou que fora disponibilizado um ônibus que conduzia os pacientes até a 

cidade de São Pedro D`Aldêia. Após, comentou sobre proposição de sua autoria, dispondo 

sobre a capacitação dos professores para os primeiros socorros, o que era imprescindível para 

alguma emergência em sala de aula. Continuando, comentou sobre as calçadas do bairro 

Guarani que estavam em estado muito precário, enfatizando que era necessário que o poder 

público voltasse seus olhos para aquele local. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 

sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Vanderlei Rodrigues Bento Neto, que 

inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que a situação politica em Cabo Frio estava 

tomando contornos bélicos e pessoais, visto que naquela semana através de um programa de 

rádio local, o prefeito atual o chamara de menino e afirmara que ele ajudara a destruir a cidade 

quando fizera parte do governo de Alair Corrêa. Assim, questionara quem fora o maior 

beneficiário político do governo de Alair Corrêa. Após, teceu comentário sobre a trajetória 

política de Marquinho Mendes, destacando que o mesmo fora o “filho mais vitorioso de Alair 

Corrêa”[sic], já que além de prefeito por dois mandatos, chegara até a Deputado Federal. Disse 

também que, muito fizeram parte do governo de Alair, que tinha trinta anos de história política e 

que ele próprio tinha a hombridade de dizer que participara e que errara. Enfatizou a seguir, 

que a primeira dama zombara do nome de seu filho, que tinha apenas um mês e meio, porque 

colocara no mesmo o nome de seu pai. Disse, que o embate deveria ser no campo político e 

não no campo pessoal. Ao final observou, que não adiantava apresentar uma imagem 

moralista, denegrindo a imagem de outra uma pessoa. Agradeceu a atenção de todos, no que 

encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor 

Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA FOI APROVADO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS NOS SEGUINTES 

PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0022, 0082, 0130, 0133, 0157, 0164 E 0187/2017 E 

PROJETO DE RESOLUÇAO: 0067/2017, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A 

COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO 

DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0018, 0019, 0024, 
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0025, 0026, 0031, 0033, 0034, 0037, 0039, 0040, 0043 E 0044/2017. FOI APROVADO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES 

PROJETOS: VETO: 0017, 0020, 0022, 0023, 0027, 0030, 0032, 0036, 0041 E 0042/2017. 

FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA NºS 20, 23,  021, 22 e  

013/2018 AOS RESPECTIVOS PROJETOS: EMENDA ADITIVA: 0001/2018, PROJETO DE 

LEI: 0034/2018, EMENDA MODIFICATIVA: 0001/2018, PROJETO DE LEI: 0008/2018  E 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO: 0001/2018. FORAM ENCAMINHADOS PARA A 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 

LEI: 0012/2017, 0023, 0025, 0027, 0030, 0031, 0033 E 0035/2018. FOI APROVADO O 

REQUERIMENTO: 0019/2018 E AS INDICAÇÕES NºS 0337/2017, 0007, 0052/2018 E 

0055/2018. Após, o Senhor presidente liberou a Tribuna para Explicação Pessoal. Ocupou a 

Tribuna, O Vereador Adeir Novaes, que inicialmente saudou a todos. Disse que, a postura 

atuava de forma desrespeitosa e que ele próprio fora até aquela instituição solicitar apoio para 

os onze fiscais que atuavam em Tamoios. Disse, que o questionamento da senhora Mere 

sobre quem mandava na Postura fora muito pertinente, visto que quando fizera a solicitação 

não fora nenhum fiscal para o Segundo Distrito e o “ditador” chamado Coronel Gilson tirara a 

única Kombi que servia de apoio aos fiscais existentes, que eram obrigados a andar a pé por 

grandes extensões, sem nenhuma estrutura. Assim, novamente questionava quem mandava 

naquela pasta. Disse que ficara triste, porque fora até o prefeito e em vez de melhorar piorara e 

muito o Segundo Distrito. Ao final, dirigindo-se ao senhor prefeito questionou por quanto tempo 

o Coronel Gilson estaria fazendo aquela covardia, tanto com os trabalhadores de Cabo Frio, 

quanto com a população de Tamoios, no que encerrou sua fala. Nada mais havendo a tratar, o 

Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus, marcando Sessão 

Extraordinária para dentro de cinco minutos. E para constar, mandou que se lavrasse a 

presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, será assinada 

para que produza seus efeitos legais. 

 

 

 

 

Ata  da Terceira   Sessão Extraordinária  do  Primeiro 

                                         Período      Legislativo     da      Câmara       Municipal 

                                         de    Cabo      Frio,     realizada      no     dia    13(treze) 

                                                               de   março  do  ano de   2018(dois mil e dezoito). 

                                         As dezenove horas do dia 06(seis) de março do ano de 2018(dois mil 

e dezoito) sob a Presidência em exercício do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e com 

a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço,  

reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 

chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, 

Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia dos Santos Jotta, Miguel 

Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, 

Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e Vinícius Correa. Havendo número 

regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A 

seguir, foi aprovado Parecer Favorável em Conjunto das Comissões Técnicas aos seguintes 

Projetos: EMENDA ADITIVA: 0001/2018, PROJETO DE LEI: 0034/2018, EMENDA 

MODIFICATIVA: 0001/2018, PROJETO DE LEI: 0008/2018  E PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO: 0001/2018. Nada mais havendo a tratar, Senhor Presidente encerrou a 

presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, 
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que depois de lida, submetida a Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que 

produza seus efeitos legais. 

  

 


